

San Sebastián 6 de Marzo

**SIRIMIRI**

A parece que el tiempo ha entrado en razón—en razón invernal—y nos obsequia con los mejores frutos. Lluvia y viento en la ciudad, y la nieve asomando su blanco capuchón en los montes próximos.

A pesar de esta temperatura, hay aún a quien le dura la fiebre electoral, lo cual nadie tiene de extraño, pues cuatro días yendo a emitir sufragio y correr el riesgo de ser pasado por las armas son como para no olvidarse de que existen urnas, presidentes, adjuntos y hasta guardias de la noche.

Y, a propósito, por aquello de que todo lo hace la fuerza de la costumbre diremos que ayer fueron más de una y más de dos las personas que se llegaron hasta el Instituto Nacional para preguntar, entre sorprendidos y admirados:

—Pero es que hoy no hay votación?

TRES médicos forenses, encargados de dictaminar acerca del estado mental de un sujeto detenido por estafa, lo someten a un interrogatorio minucioso, sin encontrar nada anormal. Uno de los galenos, antes de salir de la celda, le pregunta, como última prueba, de un modo brusco y autoritario:

—Digame! ¿Cuántas patas tiene un caballo y cuántas tiene una mosca?

El interpelado mira con sorpresa a los otros dos doctores. Se lleva significativamente a la sién el índice derecho y exclama:

—Este amigo de ustedes está como una cabra!

MENLIK, el viejo Emperador de Etiopía, se sentía orgulloso con un fonógrafo, regalo de la Reina Victoria de Inglaterra. Al fonógrafo—uno de los primeros que inventó Edison—acompañaban un cilindro con la impresión de un discurso en honor del Negus que la reina había pronunciado en ocasión memorable.

Menlik enseñaba el fonógrafo a todos sus visitantes y decía ingenuamente:

—Oiga usted a la reina de Inglaterra. Puedo hacerla hablar todas las veces que me dé la gana.

Pero un día falló el fonógrafo, y como el que escuchaba dijese con sorna:

—Se habrá enfadado Su Majestad?

Menlik respondió, sin alterarse:

—Es muy posible. Le sucede eso siempre que alguna persona antipática se dispone, como usted en estos momentos, a escucharle.

FINALIZABA el primer acto de "Felipe Derblay". El actor encargado de representar el papel de duque de Bligny acababa de sostener un violento diálogo en su camerino con la primera actriz y empresaria, célebre por su genio atrabiliario e intemperante.

Al llegar la conocida presentación que los dos personajes hace la dama: "El duque de Bligny". "El señor Derblay, mi esposo", aquél exclamó, con un gesto de commiseración, y dirigiéndose al otro:

—Este señor es su esposo? ¡Le acompañó en el sentimiento!...

LOS tribunales húngaros acaban de sentenciar por ladrona a una dona-mística llamada Julia Balga. Le robó a su señora la dentadura de oro. La ladrona explicó los móviles así:

—No me daba de comer, y he querido que mi señora supiera lo que era morirse de hambre... Ojo por ojo y diente por diente...

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza «Pañaflorida»

**MATRÍCULA GRATUITA**  
En cumplimiento de orden circular del Rectorado de este Distrito Universitario, dictada para la ejecución del Decreto de 2 de mayo último ("Gaceta" del 4), este Instituto ha fijado en el tablón de anuncios las normas por que ha de regirse la concesión de las matrículas gratuitas de la convocatoria de Enseñanza libre del mes de junio próximo. El plazo para presentar la documentación termina el día 31 del actual.

**INGRESO EN LA UNIVERSIDAD**  
También se ha fijado en dicho tablón un anuncio de la Universidad de Valladolid sobre los exámenes de ingreso, que tendrán lugar el 10 de los corrientes, a las cuatro de la tarde. En ese anuncio se determinan las condiciones y Tribunales.

**VIDA OFICIAL****El domingo se procederá a las operaciones del escrutinio según dispone la ley**

**Los obreros parados visitan al alcalde. - El señor Sasiain dirige un ruego a todos los consumidores. - Todavía no hay nada de la renovación de la Gestora provincial**

**LOS OBREROS PARADOS EN EL AYUNTAMIENTO**

Una comisión de obreros parados inscritos en el Bolsín, se personaron en la mañana de ayer en la alcaldía para indagar la forma en que podían hacerse efectivas cien mil pesetas que la Junta Nacional del Paro asignó a San Sebastián para obras con destino a conjurar la crisis de trabajo.

Al mismo tiempo que se busca la efectividad de la citada cantidad rogaron al alcalde hiciera los posibles porque esas cantidades fueran aumentadas ya que existen muchos obreros parados y se debe buscar

un medio, con aportaciones del Estado o como sea, para que la crisis de trabajo desaparezca en San Sebastián.

**LOS CONSUMIDORES, LOS CHARCUTEROS Y LA COMISIÓN DE ABASTOS**

Teniendo noticias el alcalde de que los consumidores no han tenido en cuenta la baja experimentada por el tocino y aprobada por la comisión especial de Abastos, advierte al público consumidor por medio de la prensa, la obligación que tiene de exigir la tarifa de precios y con arreglo a ella efectuar sus compras, especialmente con el tocino, en cuya venta hay baja de precio, y por su beneficio el consumidor debe preocuparse al mismo tiempo que hace cumplir las órdenes emanadas de la comisión de Abastos que ha fijado una tasa para la venta del artículo mencionado.

Para el mejor clasificado del barrio se concederá un premio especial.

Con estos alientes y por lo pintoresco del sitio donde está emplazado el caserío Urresti, no es de dudar que la acción de Guipúzcoa se dará cita en el campo del citado caserío.

**Centros y sociedades**

**ATENEO GUIPUZCOANO**

García Lorca actuará mañana.

El genial poeta andaluz Federico García Lorca, hará mañana desde la tribuna del Ateneo un comentario lírico del cancionero gitano, tan variado y extenso como interesante y popular.

García Lorca, a quien conocemos por sus intervenciones ateneísticas, es cada vez más original. Todos los días nos sorprende con inteligencia y su alma de poeta, con producciones que definen su espíritu de artista.

Ante esta insistencia en la pregunta, los informadores a su vez, interrogaron al Gobernador civil y el señor Artola, respondió que una vez pasado el periodo electoral, o sea a partir del lunes se preocuparía especialmente de este asunto que él no ha dejado abandonado un solo momento.

**VISITAS EN EL GOBIERNO CIVIL**

El señor Artola, recibió en la mañana de ayer la visita del administrador principal y del segundo jefe de la Aduana, la del diputado señor Careaga, que saludó al mismo tiempo al señor Ansó, la de una comisión de Izquierda Republicana de Elbar y la del profesor Tremf, que solicitó autorización de la primera autoridad para hacer unas exhibiciones en el Antiguo a beneficio del Asilo de Niñas Ciegas, exhibiciones que está patrocinada por la Donostia-Zarza.

**EL ESCRUTINIO DESPUES DE LA SEGUNDA VUELTA**

Con arreglo a la Ley electoral hasta el domingo no se reunirá la Junta del Censo para proceder al escrutinio y proclamación de diputados.

Según esa ley a que nos referimos, en las circunscripciones donde se verifique segunda vuelta —como es el caso de Guipúzcoa—, no se procederá a las operaciones de escrutinio general hasta pasados cuatro días de haberse celebrado la votación.

Como el miércoles se dió fin a la segunda vuelta con las votaciones de los tres colegios donostiarras de Instituto, Artes y Oficios y Arcárcenes, hasta el próximo domingo no se puede reunir para este menester del escrutinio la Junta del Censo.

**PERMISO PARA UNAS IMPORTACIONES**

Al recibir por la noche a los periodistas le dijo el señor Artola que carecía de noticias de interés, agregando que por el Centro de contratación de moneda había sido autorizada la importación de yute con destino a las fábricas de Alberdi y Compañía y de Epelde, Larrañaga y Compañía, de Azcoitia, con lo cual se aliviará en parte el paro en aquella industria.

El mismo día por la noche, a las nueve, dará una conferencia en "Donostia-Zarza" el Cronista de la ciudad, señor Lafitte, sobre el siguiente tema: "Lo que ha sido, es y será el Antiguo".

**COLONIA ALAVESA (Basaín)**

Por la presente se convoca a la Junta General ordinaria a todos sus asociados y simpatizantes paisanos para el día 8 de marzo a las once de la mañana en primera convocatoria y once y media en segunda, en los locales de la Colonia, con arreglo al siguiente:

**ORDEN DEL DIA**

1º Lectura del acta de la Junta General ordinaria anterior.  
2º Aprobación de cuentas del año 1935.  
3º Designación de cargos de la Directiva.  
4º Ruegos, preguntas y proposiciones generales.—El Secretario.

**DISTRIBUCIÓN:**

A las doce y cuarto meditación,  
A las siete, plática.

A las siete y media, rosario.

A las siete y media, meditación.

El sábado, 4, a las ocho y media, misa de clausura y bendición papal.

generales.—El Secretario.

**ORGANIZACIÓN:**

A las doce y cuarto meditación,

A las siete, plática.

A las siete y media, rosario.

A las siete y media, meditación.

El sábado, 4, a las ocho y media, misa de clausura y bendición papal.

**ORDEN**

En Junta celebrada por la A. E. T. de esta ciudad, se ha acordado celebrar dignamente la fiesta de nuestro patrono Santo Tomás de Aquino y en consecuencia se ordena a todos los afiliados lo consideren como día festivo no asistiendo por tanto a las clases, ya que la ley fundamental del Estado concede el derecho de practicar libremente cualquier religión garantizando la libertad de conciencia contra la cual ningún profesor puede coaccionar.

Si algún profesor se excediese en sus manifestaciones con este motivo, quedan obligados los socios a ponerlo en conocimiento de esta Presidencia.

San Sebastián, 4 de marzo de 1936.—EL PRESIDENTE.

**PRIMER ANIVERSARIO**  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL EXCELENTESEÑOR

**DON LUIS DE SILVA Y CARVAJAL**

**DUQUE DE MIRANDA, CONDE DE LA UNION**

Caballero de la insignie Orden de Tolsón de Oro, Gran Collar de Carlos III, Mayordomo Mayor y Sumiller de Corps de Palacio, Grande de España, Gentilhombre de Cámara con ejercicio y servidumbre, Maestro de Valencia, Caballero de la Orden Militar de Santiago, Vicepresidente de la Santa y Pontificia Hermandad del Refugio, condecorado con varias grandes cruces extranjeras, etc., etc.

que falleció en Madrid el 6 de marzo de 1935, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Su aflijida esposa, la Excm. Sra. Duquesa de Miranda; su madre, la Excm. Sra. Duquesa de San Carlos; sus hijos, doña Isabel, don Luis, doña María, don Francisco y doña Carmen; sus hermanos, los Excmos. Sres. Marqueses de Santa Cruz, Condesa del Puerto, y señores de Skrynsky; sus hermanos políticos, los excelentísimos señores Duques de Villahermosa, Conde del Real y Marqués de Narros.

RUEGAN A SUS AMIGOS SE SIRVAN ENCOMENDARLE A DIOS. Se celebrarán D. M. por el eterno descanso de su alma los sufragios siguientes con esta fecha: EN MADRID.—La Misa solemne de aniversario a las once, y todas las rezadas en la Parroquia de San Marcos, calle de San Leonardo, 10. El Manifiesto y Misas en las Esclusas del Sagrado Corazón, Paseo de Giner de los Ríos.

EN SAN SEBASTIÁN.—El Manifiesto y las Misas de nueve y media, diez y doce en la Iglesia de María Reparadora, Franciscanos, de Santa Clara y Capilla de la Misericordia, así como el manifiesto y Misas tanto en la Iglesia de las MM. Carmelitas como en la Capilla de María Inmaculada. También se aplicarán en Cortes y Libreri (Navarra).

El Eminentísimo señor Cardenal Pro Nuncio de Su Santidad, Obispos de Madrid, Alcalá, Vitoria y otros Prelados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

**Concursos de tiro**

Como todos los años y en el caserío Urresti del barrio de Ibaeta, se celebrarán el domingo, 8 de los corrientes los tradicionales concursos de platillo y blankolari.

A las diez de la mañana darán comienzo los poules y entrenamientos para las tiradas que se efectuarán a las tres de la tarde.

Para la tirada de blankolari se concederá una copa y varios premios en metálico, y las condiciones serán las usuales entre el elemento tirador de Guipúzcoa.

La matrícula para esta tirada será de una peseta.

En la tirada de platillo regirán las condiciones siguientes:

Distancia tres metros de la máquina. Platillo. Diez por tirador. Matrícula, tres pesetas. Premios una magnífica copa, otro muy importante de la Sociedad El Tiro Nacional, representación de San Sebastián otro de la casa Sargentus, y varios más repartiéndose entre los vencedores importantes certificados en metálico.

Para el mejor clasificado del barrio se concederá un premio especial.

Con estos alientes y por lo pintoresco del sitio donde está emplazado el caserío Urresti, no es de dudar que la acción de Guipúzcoa se dará cita en el campo del citado caserío.

**EL TIEMPO**

(Datos facilitados por el Observatorio de Igeldo.)

**TEMPERATURAS DEL DÍA 5 EN SAN SEBASTIÁN**

Maxima 55 Minima 5

Maxima 56 Minima 5

Maxima 57 Minima 5

Maxima 58 Minima 5

Maxima 59 Minima 5

Maxima 60 Minima 5

Maxima 61 Minima 5

Maxima 62 Minima 5

Maxima 63 Minima 5

Maxima 64 Minima 5

Maxima 65 Minima 5

Maxima 66 Minima 5

Maxima 67 Minima 5

Maxima 68 Minima 5

Maxima 69 Minima 5

Maxima 70 Minima 5

Maxima 71 Minima 5

Maxima 72 Minima 5

Maxima 73 Minima 5

Maxima 74 Minima 5

Maxima 75 Minima 5